

製品別カーボンフットプリント(CFP)の算定で世界の化学業界の先頭を走ってきたのが独BASFだ。独自のアルゴリズムによる解析システムを開発し、自社4万5000点に上る化学品の二酸化炭素(CO_2)排出量をいち早く算出。欧米企業を中心とした化学企業の共同イニシアチブである「Together for Sustainability」(TfS)の活動の一環として、CFPのケローバルガイドライン策定にも携わるなど業界の取り組みを先導している。

BASF、CFP算定で市場先導



4万5000品目の CO_2 排出量をいち早く可視化した
(独ルートヴィヒスハーフェンの本社工場)

世界標準へ仲間作り着々

ある。ライフサイクルアセスメント(LCA)調査の枠組みで25年前からCFPの計算も開始した。近年、市

場で高まる開示要求に応えるべく開発したのがデジタルアプリケーションの「S

COT(スコット)」だ。

原材料調達や製造工程で

排出される CO_2 の解析シ

ステムで、投入データは原

材料2万品目をはじめ、年

間10⁷(テラは1兆)トナ

の電力使用量、保有設備7

00基に及び、1万500

0以上の複雑な化学品の製

造プロセスを体系的に整理

することで個別製品の値を

はじきだす。

BASFはスコットの自

社利用のみならず、21年8

月から提携のソフトウエア

会社を通じたライセンス供

与も開始した。サプライヤ

や顧客企業に参加を打診

しており、顧客のEPR

(基幹システム)との連携

や削減に向けたLCAコンサルタントの提供なども充実させていく。

BASFはこれまで、ISO14044や14067、温室効果ガス(GHG)

プロトコル製品基準などに基づいてCFPを算出して

きたが、これらの規格には

個別製品のCFPを正確に

算出するための具体的仕様

が含まれておらず、同一製

品のCFPを他と比較する

ことが難しかった。

TfSは今年3月、ドイツの自動車メーカーなどが運営するデータ流通プラットフォーム「カナナ-X」と化学製品や樹脂原料のデータ連係に関する覚書(MOU)を締結した。BASFを中心にサプライチェーン(SC)全体での排出削減の仲間作りを進めるものであり、TfSの参加企業は22年4月に日系企業で初めて三井物産が加入するなど、この1年で3割増えて47社に拡大している。

CFPを算定するためのCFP算定基準の必要性に迫られて設けたのが、BASFを創設メンバーより11年に設立されたTfSによるCFP算定のケローバルスタンダード。22年秋に公表された。

化学製品の「Cradi